

## ABSTRAK

### KONSERVASI SATWA DI TAMAN SATWA DAN WISATA BUMI KEDATON

Oleh

**PARMANOAN HARAHAHAP**

Taman Satwa dan Wisata Bumi Kedaton adalah kebun binatang yang melakukan upaya perawatan, pengembangbiakan, perlindungan, pelestarian dan pemanfaatan terhadap jenis satwa yang dipelihara sebagai sarana pendidikan, penelitian, pengembangan ilmu pengetahuan dan teknologi, serta sarana rekreasi yang sehat. Untuk menjamin kesejahteraan satwa di taman satwa dan kebun binatang, Perhimpunan Kebun Binatang Se-Indonesia telah menyusun Standar Dasar Praktik Kebun Binatang. Taman Satwa dan Wisata Bumi Kedaton dalam pelaksanaannya harus berpedoman pada Standar Dasar Praktik Kebun Binatang tersebut. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui kesesuaian tujuan didirikannya Taman Satwa dan Wisata Bumi Kedaton dengan pelaksanaannya dan menganalisis kesejahteraan satwa yang dipelihara.

Metode yang digunakan adalah *observasi* dan wawancara langsung dengan pihak pengelola taman satwa. Data yang didapat dari hasil observasi dan wawancara langsung diolah dengan metode perbandingan *evaluatif* yaitu, membandingkan pengelolaan satwa yang dilakukan Taman Satwa dan Wisata Bumi Kedaton dengan Standar Dasar Praktik Kebun Binatang dari PKBSI (Perhimpunan Kebun Binatang Se-Indonesia).

Hasil penelitian yang telah dilakukan menunjukkan bahwa tujuan pengelolaan satwa di Taman Satwa dan Wisata Bumi Kedaton hanya mengarah pada aspek pemanfaatan. Hal ini dapat dilihat dari pengelolaan satwa yang sifatnya komersial, dimana satwa yang dipelihara hanya dijadikan sebagai daya tarik untuk mengundang pengunjung. Dari 46 jenis satwa yang dipelihara, masing-masing di analisis kesejahteraan satwanya. Setelah itu, hasil yang didapat dipersentasekan untuk mendapatkan persentase kesesuaian kesejahteraan satwa dengan cara, membandingkan indikator yang sesuai dengan jumlah seluruh indikator dan dikali seratus persen. Hasil persentase kesejahteraan satwa disesuaikan kedalam kategori perbandingan *evaluatif* yang telah dibuat dan hasilnya sebagai berikut :

- a. Satwa yang dipelihara dengan kategori Sangat Baik berjumlah 22 jenis

- b. Satwa yang dipelihara dengan kategori Baik berjumlah 21 jenis
- c. Satwa yang dipelihara dengan kategori Cukup Baik berjumlah 4 jenis.

Kata kunci : Taman Satwa dan Wisata, Bumi Kedaton, konservasi satwa.